
首席编辑∶蒋家风 视觉设计∶窦云阳

体育新闻
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 读者来信：dzlx@wxjt.com.cnA142013年6月24日 星期一

! ! ! !品球技，看战绩，大满贯的例行鉴定。
对于李娜来说，温布尔顿，还是另一个平

台，李娜与媒体的关系修正平台。
法网之后，李娜的“三叩九拜”论，引发多

方热议，大量粉丝们表示失望和批评。我们可
以理解输球后，在中国一人撑起一项运动的
李娜心情不佳，我们也可以体谅人在旅途的
诸多愁苦，但“出言不逊”，却让所有喜爱她的
人，情难以堪。

李娜是刺头，从开始到现在，不曾改变。
性格使然，她吃过大亏，她也独享了“特立独
行”引发的崇拜狂潮。主动，或者被动，李娜被

推上中国体坛偶像人物。在现役运动员中，她
是中国最闪亮的一张面孔。所以，在荣誉、宠
爱、利益接踵而来的同时，她必然承担着多一
份的责任。这份责任，是职业体育的内容———
善待球迷，善待媒体。

温网在即，卡洛斯寄语李娜：媒体不是敌
人，运动员与媒体共存。没有媒体，再大的明星
也会丧失影响力。当然，李娜大可继续我行我
素。只是诚恳进言：无论是追求战绩，还是保持
声名，斗气总不如斗志。 本报记者 华心怡

上视五星体育频道今天 !"时 "#分将转

播温布尔登网球公开赛第一轮比赛实况!

! ! ! !又是一轮悠悠绿草季。在全英网球俱乐部，白衣、
绿地，加上不时的伦敦飘雨，温布尔顿正赛今日经典
启幕。
收拾心情，李娜温网重新上路。但在草场，她恐怕

不得不格外操心。
在法网第二轮早早出局后，李娜没有第一时间回

到德国训练基地，而是悄悄地回了国。“回家看看妈
妈，和家人朋友吃几顿饭，调整一下情绪。”这次回国，
在计划之外。打开家门，连妈妈都露出惊讶的神色。
“有些时候，感到困难，迷茫和无助，最需要的就是回
家。”在李娜的国家队队友为各省市队在全运会上捉
对厮杀时，李娜奔赴英国草场热身。不过在伊斯特本
热身赛中，无论是过程还是结局都很难让人乐观，李
娜四分之一决赛出人意料地以 !比 "不敌实力平平
的俄罗斯选手维斯妮娜，无缘四强。

在草地大满贯温布尔顿，李娜的最好战绩是八
强。草场，不是她的菜。
李娜的备战，却分外积极。温网的训练场上，她常

常相约汉图楚娃、沃兹尼亚奇、科维托娃等好手一同
练球。教练卡洛斯在一旁会时不时地指点一二。比起
法网之前的信心百倍，卡洛斯这回低调了许多：“训练
场的草比较长，李娜觉得弹跳比往年更低，不过也许
比赛场的状况会有所不同。一切都要等周二打了第一
轮才能评价。”
“以李娜的能力，她可以打出好成绩。”卡洛斯的

预测，有着一个大前提，“她必须在球场上找到自己的
节奏。现在李娜的发球不错，但接发球时会发力过度，
有时过于追求角度，导致失误过多。我希望她能够在
掌握节奏之后，再去寻找得分机会。如果能做到这一
点，她应该可以走得远。” 本报记者 华心怡 ! ! ! !昨天下午，由国际奥委会委员、中国冬奥

会首金得主、短道速滑名将杨扬创办的上海
飞扬冰上运动中心在浦东新区三林体育中心
正式开张。
从运动员到委员再到老板，上海，成为杨

扬筑梦的新港湾。重回冰场，杨扬说，自己只
是想为南方孩子搭建一个冰上梦想。

从孕育到呱呱坠地，杨扬“生下”飞扬冰
场这个宝贝经历了整整#年的时间。

"!!$年，杨扬退役。那时起，她已经在策
划属于她的冰场项目，她在清华大学的毕业
论文就是《论中国冰场的市场化运营和管
理》。一个偶然的机会，她获悉，在上海浦东三
林有一块棒球场要改建。建足球场、篮球场、
还是游泳池，当时尚无定论。杨扬来到浦东，
向体育主管部门力荐冰场，并且顺利得到了
最终的经营管理权。
在她看来，上海是国际大都市，冰上项目

有市场。她有不少酷爱冰上项目的欧美朋友，
在上海市区却找不到一块能打冰球、玩滑冰
的场地。
从未经商的杨扬下海，挑战不小。作为社

区运动场，体育主管部门对冰场价格有严格
限制，门票要“平易近人”，而制冰、维护成本
不菲，盈利空间有限。冰场的推广更是首要难
题。小小的一片冰场，从筹建到经营，每一个
环节都在挑战新难度。
冰场的创办对于杨扬而言，“感觉像生孩

子———生出来不是终点，接下来还有很漫长
的时间要养育，不能撒手不管。”杨扬笑言，自
己对数字并不敏感，但好在心态平和，要求不

高，“目标就是不赔钱，先活下来再说。”据她
介绍，冰场的价格体系、培训课程等正在设计
中。“总体说比奥数培训、补课培训便宜得多，
而且也会值得多。”
站在冰场边，看着眼前孩子们在冰面上

嬉戏滑行，杨扬动情地说：“这一回不会再退
役了，谁也赶不走我了。”在她看来，自己用另
一种身份回归冰场，目的正是为了让更多青
少年参与到冬季项目中来。“这样专业、高水
平的设施，它搭建的不仅是一个体育馆，也是
南方孩子的冰上梦想，还给了我延续‘冰上情
结’的机会。”她甚至还打算以后让宝贝儿子
也到飞扬冰场来练习滑冰，“小孩会走路，就
能上冰。人小不怕摔，学起来最快。”
而专程赶来道贺的国际奥委会委员小萨

马兰奇也相信，有了杨扬这面旗帜，上海青少
年冬季运动的火热将指日可待，“她能通过自
身在国际奥委会的影响力和人格魅力吸引群
众参与冰上运动，上海的冰上运动正需要杨
扬这样的明星效应。我期待看到从‘飞扬’的
场馆里走出下一位冬奥会冠军、下一位杨
扬。” 本报记者 厉苒苒

"相关链接#

飞扬冰上运动中心采用国际先进的双层

冰场结构! 一层!"#"平方米冰场专为公众开

放而设计! 二层!#""平方米的国际标准冰场

拥有$"""席看台!符合国际滑冰联合会"国际

冰球联合会和世界冰壶联合会举办国际比赛

的最高标准#顶级的显示屏"音响和灯光还能

满足大型冰上文艺演出需要$

! ! ! ! %唯金牌论&"群众体育发展滞后"国民体

质降低''这几年对我国体育事业不断质疑

与反思的人!不在少数$

问题提出了!解决方法呢( 如今!中国第

一位冬奥会冠军杨扬以冰场为基地! 迈出了

自己织梦的第一步$

对如何发展体育事业!杨扬有过自己的

调查与探索!进而做出选择)开冰场!引基

金!发展青少年体育$ 在冰场上!她曾体会到

体育的根本快乐!她希望!把这份快乐传递

给更多人$ 所以退役后的她做教师培训!为

孩子营造冰雪环境! 在上海创建滑冰学校!

大力引进运动员职业发展项目!杨扬希望让

更多运动员投入基层教育'' 一系列动作

背后!杨扬的想法其实很简单***体育的目

的是强身健体! 冰上运动也是一种生活方

式$ 将运动与快乐结合!才能吸引更多人关

注进而爱上冰雪运动$

源静则流清!本固则丰茂$有了杨扬这样

的织梦者! 中国冰雪运动或将迎来更美好的

明天$ 厉苒苒
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! 草场作战!并非李娜所长 图 !"#


